

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
E. Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales,	En la redaccion de este periódico.	Toda obra que se remita á esta redaccion
Felos demás puntos. 20 " trimestre.	haciendo efectivo su importe adelantado. No	Reclamaciones y correspondencia, á su Di-	se anunciará gratis, publicacion de juicio
nura de España. 30 " "	se devuelven los originales.	rector: D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	crítico si se juzga conveniente.

CARTAS DE FRANCIA.

No es llegado aun el momento de que todas las dudas y vacilaciones, amontonadas durante un mes, hayan cesado por completo. Aun no se ha concluido la formidable batalla que en Versalles se dá entre los partidarios de la legalidad constitucional y parlamentaria y los amigos del gobierno de combate. Es pues, imposible para nosotros hacer un resumen completo del conflicto, del cual solo conocemos las primeras escenas; mas asi como en cada semilla está definida una planta completa, asi discurriendo acerca de lo que en estos tiempos ha acaecido es posible conjeturar lo futuro, con algunos visos de probabilidad.

Hagamos pues, un poco de historia:

Algunos días antes del conflicto del 16 de Mayo, el ministro Julio Simon se levantaba en la Asamblea á desmentir la afirmacion salida del Vaticano de que el Pontífice se hallaba prisionero y privado de toda libertad y apoyo.

Singular coincidencia; al propio tiempo que esto ocurría, un general austriaco muy caracterizado, salía de Viena con una mision diplomática para el Vaticano, Paris y Madrid. Coincidencia mas estraña aún. La sobrina del general Mac-Mahon era recibida por el Papa con toda clase de distinciones, y el Nuncio apostólico en Paris era llamado por telegrama á Roma.

Por estos mismos días, una alta dama austriaca manifestaba sus esperanzas de ver reunidas para proteger al Papa, las tres naciones mas católicas de Europa, Austria, Francia, y España.

Y por aquel mismo tiempo tambien la «Gaceta de Colonia» manifestaba sus temores de que la paz de Europa se turbase, si el partido ultramontano adquiría una preponderancia excesiva en el Gobierno de Francia, y aun algunos que aquí deben estar bien informados, aseguran que un personaje alemán hubo de reorrorer de riguroso incógnito varias provincias de España para asegurarse del estado de su ferviente y nunca desmentido catolicismo.

Esta era, pues, la situacion cuando monseñor Dupanloup aprovechando su influencia sobre los negocios públicos, exigió del Mariscal una ruptura con el Ministerio de Julio Simon, y por tanto con la cámara entera, consiguiendo sin gran esfuerzo, el nombramiento del Duque de Broglie para jefe del nuevo gabinete y la entrada en él de hombres de opiniones conservadoras y que fueran una garantía para la Iglesia de Roma.

Simultaneamente con este hecho, las guarniciones de Alsacia y Lorena eran reforzadas por los prusianos, y 30.000 soldados más alojados en Estrasburgo mostraban á Francia y á la Europa entera lo simpática que será á Prusia la nueva situacion.

Que no se había dado un golpe parlamentario no era menester demostrarlo, pues que la mayoría compuesta de trescientos y tantos diputados se hallaba al lado del Ministerio Julio Simon; que el golpe no era popular, lo probaban las patrullas que con la tienda de campaña y las raciones á la espalda circularon por Paris durante las noches que siguieron al día del cambio de gabinete.

¿Qué ha sucedido desde entonces?

En el interior, se ha verificado un cambio completo en el personal administrativo, se han renovado los prefectos, se ha reglamentado la venta de los periódicos liberales, se han prohibido las reuniones privadas, se ha encarcelado al Presidente del consejo municipal por un discurso denunciado por un agente de policia, han disminuido en una tercera parte los ingresos del Banco de Paris; se halla paralizada la navegacion de cabotage en el Norte de Fran-

cia, cuyos puertos se hallan desiertos y se han cerrado multitud de fábricas cuyos propietarios elevan exposiciones al Senado pidiendo no voten la disolucion de la Cámara esponientolos á nuevas perturbaciones.

En el exterior la situacion está sufriendo todo género de críticas y aun de amenazas de parte de Alemania y al propio tiempo las sarcásticas lecciones de Inglaterra, cuya tradicion parlamentaria la hace repugnante toda violencia ejercida sobre la Cámara.

Con estos precedentes pues se verificó el día 16 la reunion de las Cámaras hasta entonces suspendidas y se leian en el Senado la proposicion de disolucion de la Asamblea: en la Cámara una declaracion de principios obra del ministro del Interior, M. Fourton cuyas declaraciones tímidamente reaccionarias bastaron para desconcertar parcialmente á los conservadores y para provocar un discurso de Gambetta que puede tenerse por un verdadero modelo de templanza, de prudencia y de habilidad parlamentaria.

En este discurso ha probado el ilustre orador republicano cuán difícil es esperar la república de ministros como Broglie, Brunet y Decazes; ha hechos ver cuán imposible era á la cámara votar los presupuestos, pues que esto era renunciar á su derecho de defensa y cuán imposible sería el mantenimiento de la paz exterior, aun cuando se empleasen para tranquilizar los temores, medios tan eficaces como el completamente bochornoso de la carta de *El Times*.

Debemos decirlo: nosotros que tuvimos ocasion de asistir á la sesion, no hemos visto jamás espectáculo semejante. El discurso de Gambetta, interrumpido solo por un conocido imperialista, Paul de Cassagnac *ciento cinco veces*, con frases tan respetuosas como las de «sois el amigo de los bribones,» dos gendarmes basta, para entenderse con V. etc., acompañado de todas las onomatopeyas, de todos los gritos, imprecaciones y amenazas que pueden preferirse, concluyó tranquilo, sosegado, sin haber dejado escapar una sola palabra que pudiera dar el menor motivo á pensar que el partido republicano renunciaba á su línea de conducta ajustada al más estricto derecho.

No ha concluido aquí este verdadero martirologio de los miembros de la mayoría sino que el 18 se produjo una segunda tormenta, mas fuerte aun que la anterior con motivo del discurso de Julio Ferry. Las apreciaciones emitidas en su discurso contestando al duque de Decazes, ministro de negocios extranjeros exasperaron de tal modo á los diputados de la derecha, que los insultos y las ofensas volvieron al grado mas insólito del ultraje, sin conseguir arrancar una sola frase semejante de los miembros de la mayoría republicana. En la última sesion se ha votado por 363 votos la orden del día en la que se declara al ministerio Broglie una coalision de los partidos monárquicos, que han dejado impunes los ataques contra la representacion nacional, contra la ley; que representa esclusivamente una fuerza dirigida por los ultramontanos y que es por tanto un peligro para la paz y para el mantenimiento de la prosperidad pública, en vista de lo que el ministerio no posee la confianza de los representantes de la Nacion.

El Senado en tanto ha reunido sus comisiones y ha votado seis miembros partidarios de la disolucion de la Cámara contra tres de oposicion: la disolucion pues se verificará y dentro de dos meses volverá á reunirse una asamblea, en la que la habilidad del duque de Broglie haya impuesto un carácter mas conservador.

Cual puede ser la solucion de esta crisis terrible para la Francia y para la Europa entera? No es fácil decirlo; si se atiende á los precedentes del asunto el cambio de gobierno es un resultado de la influencia clerical, de otro lado el partido republicano mas firme, mas

entero y mas compacto que nunca no dejará de utilizar la influencia que siete años de paz y de tranquilidad han dado al país y es casi evidente que volverá á presentarse una mayoría republicana, mas republicana que ahora.

Confesará entonces el Mariscal que su alta prevision se había engañado? Renunciará acaso á las situaciones conservadoras? O hará quizá justicia de una cámara republicana mandando un batallon de cazadores al mando de Paul de Cassagnac? Todo podria temerse del orden moral y de los generales Jefes del Estado.

Paris 20 Junio 1877,

C.

ALICANTE 26 DE JUNIO DE 1877

LA CARIDAD ES UN BIEN CELESTIAL

Desventurados los impíos de la tierra que gozan cuando castigan.

Desventurados los tiranos que forjan cadenas para el hombre.

Desventurados los que tienen seco el corazon y se afanan en sostener la doctrina de la muerte en el mundo de la Cruz y del Calvario.

¡Desventurados los que no pueden sentir las delicias de la caridad!...

Ramon Alcaraz Tendero, carabinero de la Comandancia de Alicante, habia sido acusado del delito horrendo de homicidio; y la ley, respetable siempre, severa y veneranda mientras los Estados la mantengan vigente, juzgó al culpable y falló una sentencia de muerte.

La ley escrita, la ley de la ilustrada Europa, que es ley tambien de la salvaje Mauritania y pide *diente por diente, ojo por ojo*, habia quedado satisfecha.

El reo de muerte fué conducido el domingo á la capilla.

Un hombre, lleno de vida aún, entró en el espacio lúgubre que la ley destinó como depósito preventivo del hombre que vá á morir.

Y el pueblo culto de Alicante; esta sociedad que es siempre sencilla en sus costumbres, dulcísima en sus afectos, sensible en sus impresiones, y caritativa en todos sus actos, se sintió conmovida y consternada.

¡Un hombre vá á morir! Esta era la exclamacion penosa que se oía el domingo en todos los lábios y se repetía y cundía por los círculos mas acomodados de nuestra sociedad.

Y las señoras de Alicante lloraban por caridad; y las Madres lloraban, porque pensaban en el dolor agudo de otra madre infeliz; y las jóvenes alicantinas, esos ángeles que viven dulcemente en su ciudad amada, perla preciosa que se tiende y juega como Ondina en la orilla del mar, lloraban tambien y se asustaban de lo que iba á suceder.

Jamás, jamás se presentó Alicante tan imponente y tan grandiosa como el domingo, envuelta con el sublime y régio manto de la caridad.

Los hombres de corazon, los que tienen en su pecho erigido un altar para el que sufre, y en sus lábios siempre una

Todas las malas mañas se pegan y al «Constitucional» se le pegó de la cuarta plana el énfasis con que aquel periódico decía—«nada menos que con un artículo de fondo contesta El Constitucional al suelto que le dirigimos.»

No nos cuente el colega por sueltos ni por fondos; cuéntenos por intencion y por habilidad, seguro de que si estudiando mucho y trabajando con meditación y calma, podemos encontrar la una y la otra cosa, hemos de dar al colega ratos de prueba.

Ya adivinamos que la redacción del colega, no quedará en adelante reducida á un solo hombre, que por mucho que valga, no puede tener una acción universal; ahora entrarán en su auxilio hábiles plumas, que si no tienen el escribir por oficio, saben donde tienen sus puntos los perfiles.

Pero ya sabe el colega que la práctica es una gran arma en lides periodísticas, y puesto que, apenas verificada la fusión, ya se nos hembra y nos dirige sutilezas y nos devuelve consejos, procuraremos sacar partido de nuestros hábitos periodistas.

Por lo pronto, tranquilícese el colega respecto de nuestra unión que, plagiándonos, nos aconseja; nosotros somos gente modesta; servimos de simples soldados en nuestras filas sin envidiar los galones de nuestros legítimos jefes; ¡ay! de los ejércitos en que todos quieren ser generales, querido colega.

Y basta por hoy.

Las operaciones de la quinta se están llevando á cabo con regularidad.

Han ingresado 1024 hombres por todos conceptos.

De estos hay redimidos 124.

Un pobre maestro de escuela de un pueblo de esta provincia, cayó ayer desmayado en las escaleras de la Diputación.

Se nos dice que iba á pedir 18 meses que se le adeudan.

Que espectáculo nos dieron ayer los conservadores.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.
de El Graduador.

Madrid 24 de Junio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: El Sr. Ducazal, antiguo jefe de la partida de la porra, en aquellos tiempos en que la benemérita institución funcionaba á la sombra de los amigos del Sr. Sagasta, y empresario en la actualidad de los Jardines del Retiro, quiso en la noche del jueves dar nueva vida á aquella famosísima compañía de aporreadores, y como quiera que la mayoría de los espectadores mostrasen de una manera harto espresiva su desagrado durante la representación de un espectáculo mas propio del Circo de Price que de aquel ameno sitio, diéronse sus dependientes á repartir palos á diestro y siniestro y tocaron la mayor cantidad de ellos á un jóven oficial del ejército, vestido de paisano, que herido en la nuca, cayó al suelo sin sentido y tuvo que ser trasladado á la casa de Socorro mas inmediata.

La indignación que produjo este inculcable atentado no es para contada, especialmente entre la oficialidad de la guarnición, previéndose por todos para la primera noche de función un verdadero escandalo.

El gobernador civil dispuso que los jardines fuesen invadidos por gran número de agentes y hasta e tomaron no se que otras precauciones.

El Sr. Ducazal, publicó un comunicado en «La Correspondencia», disculpándose de una manera que no me atrevo á calificar, pero nada pudo impedir la manifestación proyectada, que alentaban por otra

parte las escasas simpatías que el empresario de los jardines tiene hasta entre las mismas autoridades.

La manifestación se verificó, efectivamente la concurrencia de señoras era escasa, pero en cambio el sexo fuerte era numeroso; la primera obra y el primer entreacto pasaron en silencio, pero apenas empezó el baile, parte del público empezó á lanzar las sillas del salón sobre los festones de luces que le rodean, rompiendo gran número de aparatos y casi todas las bombas de cristal que cubren los mecheros. Algunas sillas volaron hasta el escenario, con otras se formó inmensa pirámide en el centro del salón, que las pocas señoras que habia, abandonaron enseguida y las voces y los silbidos no cesaron un momento.

Las autoridades, que al principio no tomaron medida alguna, conferenciaron entre sí é hicieron llegar un reten de la guardia del Ministerio de la Guerra que ocupó la puerta.

Al cabo de dos horas, cuando los ánimos empezaban á calmarse, merced á la intervención de muchas personas ajenas á la manifestación, apareció el señor Cánovas del Castillo, y dió órdenes para que se prendiera á los que se creyeran promovedores, y luego para que se formara causa por el juez de guardia.

En fin, está el asunto subjudice y no puedo hacer mas comentarios, porque esto es espinoso.

Suyo afectísimo:

M.

GACETILLAS.

DETALLES.—Hé aqui algunos detalles que hemos podido adquirir acerca de la notificación de la sentencia de muerte leida al carabinero Alcaraz y Tendero que como saben nuestros lectores habia de ser fusilado ayer.

A las cinco de la mañana del sábado se presentó en el castillo el fiscal, y haciendo arrodillar á todos los presos, devolvió la libertad á cuatro de ellos, leyendo acto continuo la sentencia á Alcaraz, en la cual se le condenaba á la última pena.

Al escuchar tan terrible fallo el reo, se inmutó un poco, mostrando gran serenidad, pero el centinela que habia en la puerta del calabozo, no pudo resistir mas y cayó desmayado.

D. Florentino Zarandona entró en seguida, y acompañó á Alcaraz á la capilla, manteniendo siempre mucha entereza, pero al colocarle los grilletes, los apretó entre sus manos, apoderándose de él un fuerte temblor nervioso, profiriendo palabras de desesperación.

A los pocos momentos su caracter se transformó encerrándose en el mas profundo mutismo.

El Sr. Zarandona le prestó todos los auxilios espirituales necesarios exhortándole á que se preparara para entregar su alma á Dios.

Negóse rotundamente á comer; tomando solo á las 2 de la tarde un poco de caldo.

Le visitaron su hermana y un primo suyo, manifestando entonces deseos de ver á su madre y á su esposa, cosa que fué imposible por el estado en que se encontraban aquellas, como es consiguiente.

A las 6 de la tarde se presentó en la capilla el Sr. Abad de la Colegiata, que ya sabia la noticia del indulto, pero que no se atrevió á comunicársela al reo por no haberse recibido todavia oficialmente. Por las palabras significativas que pronunciaba el Sr. Abad, comprendió la hermana de Alcaraz que aquel reverendo sacerdote era portador de una fausta noticia; palabras que hicieron profunda mella en el ánimo de aquella. El reo permanecía impasible.

A las diez de la noche se recibió oficialmente el indulto, y al comunicárselo á aquel, dos gruesas lágrimas surcaron sus mejillas.

Los Sres. Abad y Zarandona le exhortaron de nuevo á que diera gracias á Dios por que habia escuchado los ruegos y las suplicas de este pueblo generoso.

Al poco tiempo se reanimó un tanto su espíritu y pidió un poco de gallina y un vaso de vino, único alimento que habia tomado en dos dias, tranquilizándose despues. Acto continuo fué sacado de la capilla y trasladado á la prision.

Tales el relato de lo ocurrido al notificar la sentencia al reo Alcaraz Tendero, que ha revelado ser un hombre de un corazón entero, de mucha serenidad y de una gran presencia de ánimo.

SERENATA.—La brillante banda de *La Lira*, obsequió anteanoche con una serenata á los Sres. Gobernadores Civil y militar, Diputación provincial y Ayuntamiento con motivo del indulto del reo Alcaraz y Tendero, y anoche se obsequió igualmente á nuestro amigo el Excmo Sr. D. E. Maisonnave, al Sr. Latasat y Sr. Abad, que ha tomado cada uno en su esfera en favor del espresado Alcaraz.

PRIMER CONFLICTO.—El sábado por la noche, varios jóvenes se presentaron al Sr. Alcalde para ver si les permitia que dieran algunas serenatas de bandurrias y guitarras á otros tantos Juanes, amigos suyos, permiso que les fué concedido verbalmente por dicha autoridad, dando parte al cabo de serenos.

En vista de esto, empezó la primer tocata, y á los pocos momentos se presentó el Inspector de orden público y mandó que cesara acto continuo la música; á lo cual los jóvenes contestaron que tenían permiso del Alcalde. El Inspector dijo que allí no habia mas voz que la suya, y que autorizaciones de esa especie se dan en el gobierno civil.

La música cesó, los jóvenes se marcharon y todo quedó en silencio.

Nosotros comprendemos que cierta clase de autorizaciones se dan en el gobierno civil; pero la que nos ocupa, una vez dada por la primera autoridad local, no debia de haber quedado tan mal parada, dejando á esta en el mas espantoso ridículo.

Esta es al menos nuestra opinion, y creemos que el Sr. Bas debe procurar que su autoridad que le en el lugar que le corresponde.

EXÁMENES.—La abundancia de material nos ha privado del gusto de ocuparnos el domingo último de los brillantes exámenes que se han efectuado en el acreditado colegio «La Educación», que dirige el Sr. D. Antonio Segura Escolano.

Orgulloso debe estar el Sr. Director del notable adelanto que demostraron los alumnos confiados á su inteligencia y á su tacto especial, y orgulloso y satisfecho por los plácemes que ha merecido de los padres de los jóvenes examinados.

Nosotros que ya en otras ocasiones tuvimos la satisfacción de ocuparnos con el detenimiento que merece un establecimiento que honra á Alicante, cumplimos con el grato deber de felicitar al Sr. Segura y á los señores profesores, por los grandes adelantos que consiguen de los niños cuya educación se les confia.

Los nombres de los discípulos mas aventajados á juzgar por el brillante resultado de sus exámenes, fueron en los 22 y 23 del actual, D. José Amat, D. Luis Bellido, D. Francisco Ibañez, D. Juan Navarro, D. Enrique Poveda, D. Manuel Pastor, D. Ricardo Segura, D. José Carreras, D. Francisco García, D. Francisco Jaen, D. José Martínez, D. Juan Orts, don Rafael Ribelles, D. Manuel Sansano, D. Elías Plana, D. José Ramos, D. Jorge Sereix, don Joaquin Sirvent, D. Tomás y D. Enrique Tato.

La irritabilidad de la sangre produce y sostiene inculcable número de enfermedades para cuya curación basta el ordinario empleo de sustancias depurativas y atemperantes, evitándose del mismo modo todas ellas cuando dichas sustancias se usan á tiempo, recomendando su empleo con alguna frecuencia, toda vez que nunca pueden perjudicar.

Ningun medicamento mejor para conseguir este objeto que los *Polvos depurativos y atemperantes del Dr. Morales*, los cuales reemplazan ventajosamente á la mejor zarzaparrilla y reunen á mas la buena condicion de ser un refresco sumamente económico y de un empleo cómodo y fácil.

Tan útil preparación se halla de venta en todas las principales farmacias de España.

ULTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Madrid 25 5-12.

Los turcos han evacuado á Foulcha.
Los rusos han invadido á Dubroudja y continúa el sitio de Kart.

Bolsa C. 10-55.

Alicante—Imp. de R. Jordá.

tramontanismo, en mengua y daño de los buenos liberales?

¿Y ahora se queja de recibir el fruto de su política?

Los acontecimientos políticos obedecen en su desarrollo á leyes lógicas, y dadas aquellas premisas la consecuencia ha de ser la que será.....

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Versalles 25.—El Sr. Grevy, Presidente de la Cámara de Diputados, ha dado las gracias por la benevolencia que la Cámara le ha manifestado, y ha añadido.

«La nación va á ser llamada para juzgar á los diputados.

Esta misma nación sabrá reconocer que en su existencia, demasiado corta, la Cámara ha sabido merecer bien de la Francia.»

La izquierda ha aplaudido al Sr. Grevy, el cual leyó despues el decreto disolviendo la Cámara de Diputados y convocando á los electores para un plazo de tres meses.

Se han dado varios vivas.

Los diputados de la izquierda han gritado viva la República; otros, viva la paz, y los diputados de la derecha, viva la Francia.

Enseguida se ha levantado la sesion.

París 25.—Monseñor Dupanloup se encuentra enfermo de mucho peligro.

Las izquierdas de la Cámara disuelta no han acordado todavía dar manifiesto alguno. Los Senadores republicanos si lo darán para explicar su conducta.

Roma 25.—Hoy ha sido preconizado obispo de Mondoñedo el Sr. Palacios.

Se aproxima á 60 millones de reales lo recibido por el Papa en el actual jubileo.

París 25.—Esta tarde se ha leído en la alta Cámara el decreto de disolucion del Parlamento. Mañana aparecerá en el periódico oficial.

El Senado queda prorogado.

Las elecciones generales tendrán lugar el 14 de Octubre próximo.

GACETILLAS.

ES LO ÚNICO QUE FALTA.—A la gran sequía que experimenta esta provincia y la de Murcia, á la triste situacion de los labradores, hay que añadir la calamidad del incendio, hecho llevado á cabo en las pocas mieses que habian podido recoger D. José Poveda y José Moreno vecinos de Monteagudo.

La autoridad tiene ya conocimiento de este siniestro.

DEBE HACERSE.—Los carruajes que pasan por la calle Mayor, sufren cada caída que tiembla el mundo. No pasa día que no contemplemos un espectáculo nada edificante, acompañado de imprecaciones y censuras contra la Municipalidad.

Hace algun tiempo dijimos que aunque fuera nada mas que picando las lozetas quedaba todo re mediado. Nosotros hemos visto caerse ancianos sin fuerzas ya para levantarse.

¿Caerá esta suplica bajo la piedra del olvido? Esperemos.

DESCANSO PARA LOS CONTRIBUYENTES.—Hace días que se encuentran en esta capital todos los recaudadores de contribuciones.

Algunos de ellos han traído á sus familias, pues la estancia se demorará algun tiempo, siendo esto ocasion para que aprovechen la temporada de baños que empieza en Julio.

ESTA ES LA ÉPOCA.—El estado de sequía en nuestra provincia ha hecho que la mayor parte de las frutas no estén sazonadas; las verduras no son lo que debian ser, y aunque conocemos el celo de la comision de la plaza Mercado, bueno será recordarles que hemos entrado en la época de los calores y es de todo punto indispensable se tomen serias providencias sobre el particular, sin olvidarse de que el pescado debe venderse el mismo día, pues sin este cuidado pudiera salir notablemente perjudicada la salud pública.

TEMPORAL.—No es bastante la continuada sequía que está sufriendo Alicante para poner á prueba á los labradores, que ayer y anteayer reinó un Levante furioso, que estamos seguros habrá hecho caer grandes cantidades de fruto de los arboles.

El mar fuertemente agitado, ha batido el muelle y contramuelle, y hecho saltar las olas por encima de éstos.

El tiempo, sin embargo, continúa sin encaparse.

MATRÍCULA.—Continúa abierta hasta el 30 del corriente mes en el acreditado Colegio de S. José la matrícula para el repaso de las asignaturas de segunda enseñanza, Comercio y Náutica durante los meses de Julio, Agosto y primera quincena de Setiembre.

RIÑA.—Ayer mañana se promovió una en la plaza Mercado, repartiéndose sendos mogicones dos individuos, únicos paladines del campo.

Despues de zurrarse á su sabor, intervino la autoridad y los condujo á la prevencion municipal.

Cuestion de ardor.

A LOS AFICIONADOS.—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el catálogo de las obras que se hallan de venta en la librería de D. Antonio Sala, calle Mayor, núm 34, en la cual encontrará el público cuantos libros desee, tanto de educacion como de recreo, de los principales autores de España y del extranjero.

Estamos seguros de que el público acudirá presuroso á proveerse de esta clase de libros que tanto educan y recrean.

JOLGORIO.—Esta noche, como se viene haciendo desde inmemorial, saldrán infinidad de familias por los alrededores de la poblacion y á las quintas de la huerta, á solazarse y tomar el consabido ROS, en gracia á ser vispera de San Pedro.

Habrán tortas, empanadas y guisados á la Pampirulé y la célebre y proverbial fritanga en toñina.

Bueno es que la gente se divierta y que gaste; que los tiempos que corremos se prestan para todo.

¡QUÉ TIEMPO!—En la noche de anteayer se desencadenó un fuerte Levante, con visos de huracan; tanto, que no permitió la salida de los vapores correos destinados para dicha parte.

Los buques atracados á los muelles tuvieron que alargar sus amarras por temor de sufrir algun percance, y hasta se dice que alguno de ellos sufrió averías.

Ayer continuó el mismo viento, y el polvo nos ahogaba en la ciudad.

Todo esto son consecuencias del mando de los conservadores.

Estamos muy re bien.

ACCIDENTE.—El lunes á las seis de la tarde reventó una caldera de una de las máquinas de la fábrica denominada *La Boniata*, destruyendo puertas, paredes y rejás é hiriendo, aunque leve mente á un niño de corta edad, infiriendo un pequeño rasguño á un individuo y causando el susto consiguiente á los 50 operarios que trabajaban en la misma.

Cuándoserán una verdad las ordenanzas municipales.

OBRAS DRAMÁTICAS.—En la librería y encuadernacion de D. Vicente Lledó, frente al paseo de Mendez Nuñez, hay de venta ejemplares de dramas, comedias, zarzuelas y piezas cómicas.

NODRIZA.—Una jóven, leche de dos meses y medio, desea encontrar casa para criar.

Darán razon en la Posada de la Union.

VARIEDADES.

El regalo de una Madre.

III.

Carlos salió al fin de su aldea y llegó á la ciudad de las flores, impresionado aun con la tierna despedida de su madre.

Solo, perdido en aquel inmenso océano, él; que estaba acostumbrado á la quietud de su aldea, empezó á comprender cuán poco valía y cuán verdadero era el dolor que su madre sintiera.

El primer día le pasó vagando por las calles sin direccion fija, calenturiento, mirando á cuantos pasaban por su lado como un loco, y cuando la noche comenzó á tender su manto de estrellas sobre la ciudad del Cid, se acordó más que nunca de su madre, porque oyó el melancólico son de las campanas, que llamaban á los fieles ó la oracion, y á su alrededor en vez de campesinos, que se descubrian con religioso respeto al oír el toque, solo vió gentes que cruzaban en todas direcciones, muje-

res que salian de las fábricas y talleres, carruajes que corrian al trote de sus caballos, y ni uno solo que se parase al oír las campanas, ni uno solo que, como él, descubriese la cabeza, para rezar por los que un día fueron nuestros hermanos.

Al verle en una esquina con los brazos cruzados sobre el pecho y los ojos levantados al cielo en actitud de orar, dos jóvenes alegres y vivarachas que pasaron por su lado, se pararon á mirarle como si el pobre Carlos fuese un espectáculo raro.

—Mira, dijo una de ellas, no parece sino que está loco.

—Calla, replicó la otra, el agua de Mayo hace crecer el pelo y se está así esperando que llueva.

Y las dos jóvenes continuaron su camino lanzando alegres carcajadas.

Carlos las habia oido y un mal pensamiento cruzó por su mente.

—¿No tendrán fé en el corazon? murmuró.

Y como si aquella pregunta hubiese hallado contestacion en su corazon mismo, se puso el sombrero y emprendió su camino murmurando:

—No puede ser, se rien de mi porque aqui no se siguen las costumbres de la aldea. Verdad es que alli no son tan civilizados, pero son mas buenos!

Y Carlos al concluir su monólogo, se encontró en la puerta de su posada. Entró, subió á su cuarto y empezó á escribir á su madre.

Bien quisiera poder trasladar aqui aquella carta, porque con solo leerla, el escéptico creeria en la virtud, el ateo temeria á Dios, el indiferente le amaria y el bueno sentiria correr sus lágrimas; pero aquella carta, llena de defectos, que rebosaba ternura y amor, es demasiado larga para que la pueda copiar entera. Oid, sin embargo, algunos párrafos y juzgad por ellos.

«¡Cuánto me he acordado de mi pobre aldea al entrar en Valencia! No lo digo porque sus casas sean mas bonitas, porque sus calles sean mas anchas, porque sus habitantes vistan con mas gusto que nuestros pobres sampedinos, sino porque al entrar en la iglesia á dar gracias á Dios por el feliz término de mi viaje, he visto un templo anchuroso, magnífico; pero frio, sin la alegría de nuestra iglesia tan blanca y tan pequeña. Aqui hay mucho lujo en los altares, soberbias obras de arquitectura; pero no hay lo que en nuestra aldea. Al entrar en una iglesia de aqui, se siente uno sobrecogido, tiene miedo de lo que vé porque no hay quien rece con él, porque las caprichosas sombras de las anchas columnas infunden pavor al alma, y en nuestra aldea no hay nada de esto. Sus paredes blancas y limpias siempre, su altar pobre, es verdad, pero adornado con las mayores riquezas de esos pobres aldeanos, con las flores de sus huertos, infunde mas ternura, mas amor á la Virgen, y aqui todo es misterio, oscuridad. No hay un rayo que sol que disipe aquellas tinieblas.»

Despues la refería su paseo por las calles, su admiracion al ver tantas riquezas en las tiendas, tanto lujo en los palacios, y añadía como si el haber él visto aquello le pesara:

«Cierto que hay muchas riquezas, cierto que aquí el hombre que tiene dinero, creará pasarle muy bien porque nada le falta; pero ¿qué quieres, madre mia? aunque soy tan jóven, un niño tal vez, ese lujo, esas riquezas no me llaman la atencion, no ha logrado ocupar mi imaginacion mas que un momento, el solo momento de verlas. ¿Acaso serán mas felices que lo hemos sido nosotros esos hombres que tienen magníficos palacios, que se pasean en lujosas carretelas y que viven nadando en la opulencia? ¡Oh! no es posible creerlo! Si me ofrecieran ahora mismo todas las riquezas de uno de esos hombres á cambio de nuestra eterna separacion, aun cuando supiera que tu eras feliz creyendo que yo lo era por tener algu-

SECCION DE ANUNCIOS

5, ALMAS, 5.

SUCURSAL ÚNICA EN ALICANTE, DE COMP. FABRIL SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

Precios y condiciones a alcance de todos.

Enseñanza gratis á domicilio 10 por 100 de descuento al contado.

Aseguramos bajo todas condiciones el buen resultado de nuestras máquinas.

La prodigiosa actividad Fabril de esta Compañia y el fabuloso capital de que dispone, el permiten dar hoy sus acreditadísimas máquinas a precio muy reducido y con

Condiciones de venta mas ventajosas que nadie.--5, Almas, 5.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

GARANTIA ILIMITADA

HERMOSURA Y FUERZA EN EL TRABAJO.

Lijereza, sencillez y solidez en el mecanismo.

Máquinas de mano de pedal y de brazo.

SINGER.



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales: 1.º en crown-glasce puro polimentado al papel asladamente, 2.º glasce ó crown-polimentado en junto, 3.º crista ó vidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristales crown-glasce son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar la vista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal ó vidrio blanco ordinario solo se emplea para los anteojos muy comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que da á conocer desde luego el poco avalor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados crown-glasce.

Nota.— algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes de casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento lleven grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezcan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

GUERRA DE ORIENTE.

Bajo este título se está publicando una importante obra en folio, español, buen papel y esmerada impresion é ilustrada con multitud de preciosos grabados intercalados en el texto y láminas sueltas de los acontecimientos mas notables, á cuartillo de real entrega.

Con el título de *Crónica de la Guerra de Oriente*, ve la luz pública semanalmente un periódico de 8 páginas de marca mayor, ilustrado con importantes grabados, al infimo precio de 15 rs. trimestre.

Turcos y rusos ó Historia de la Guerra de Oriente. Se publica por entregas de 8 páginas en 4.º, al insignificante precio de un cuartillo de 8 entregas que se reparte semanalmente.

Las primeras entregas de estas publicaciones se hallan de manifiesto en el Centro de suscripciones de José Domingo, Angeles, 10.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de si mismo y de los niños.
Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instruccion.

ESPECIFICOS DEL DR. MORALES

Calé Nervino medicinal; acreditado é infalible remedio de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

Panacea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética; cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periódicos.—30 reales botella.

Inyeccion-Morales; cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 230 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes; reemplazados á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

Pildoras tónicos-genitales, muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobados en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.



Lino Anton.

Sombrerería. Calle Mayor, núm. 11.

Jipi japa y Panamá á precios arreglados.

Castores de verano de mucha novedad y estremada lijereza.

Se limpia y blanquea el jipi-japa.

SOMBRERERÍA

DE

Marcelo Losada,

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol, de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamá. En gorras de seda y otras clases, hay un magnífico surtido; como tambien corbatas, chaunas y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado. Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptación han alcanzado.

Frente al Casino.